

## Delegado presidencial Jorge Díaz detalla hitos de reactivación económica para 2025

**Coyhaique-** “Lo que más nos preocupa y donde tenemos foco, es en la satisfacción de las personas, y por lo tanto para nosotros la reactivación económica, que hemos impulsado a través de los distintos sectores que invierten en nuestra región, están en marcha”, aseguró el delegado presidencial regional, Jorge Díaz Guzmán.

La autoridad regional mencionó que la base para esperar resultados positivos durante este año son algunos avances alcanzados el 2024, como el Producto Interno Bruto, que cerró el último trimestre con cifras azules y del cual se esperan mejores resultados en el cuarto trimestre del 2024.

Otro de los indicadores económicos positivos del año pasado, destacados por el representante del presidente de la República, fue la tasa de desocupación, que fue la más baja de todas las regiones, con un 4,2%, siendo esta cifra una de las más baja de los últimos años, para igual trimestre de análisis.

Adicionalmente, el delegado Jorge Díaz Guzmán resaltó que, en turismo, las pernoctaciones en establecimientos turísticos durante el mes de octubre del 2024, aumentaron un 28,7% respecto del mismo mes del año pasado mientras que, en noviembre pasado, aumentaron un 44,3%, cifra que se explica debido al positivo impacto económico que generaron los Juegos de la Araucanía realizados en nuestra región.

Asimismo, dio a conocer que hubo un total de 19.923 llegadas de pasajeros a establecimientos de alojamiento turístico regionales, presentando una variación positiva de 21,1% respecto a noviembre 2023. Los Juegos de la Araucanía significaron un crecimiento en la llegada de pasajeros y un mayor número de días de permanencia en la región. A ello se suma que en noviembre pasado los establecimientos de alojamiento turístico en la región registraron en promedio un ingreso de \$22.599 por habitación disponible, aumentando 68,6% en doce meses.

En el consumo, también en noviembre pasado, el Índice de Ventas de Supermercados (ISUP) a precios constantes de la Región de Aysén registró un aumento de 12,3% en doce meses y las exportaciones de fruta fresca entre enero y noviembre, aumentaron de 1,3 millones el año 2023, a 4 millones de dólares el 2024.

Sobre las proyecciones para el presente año, la autoridad de gobierno mencionó que desde la Mesa Regional de Inversión Privada se estima que se comenzarían a concretar inversiones locales superiores a los 200 millones de dólares, durante los próximos años.

En esa línea, uno de los proyectos privados que destaca es el de la empresa Gasco, que ya inició la construcción de una nueva planta de

recepción y almacenamiento de gas licuado, para distribución en formato granel y cilindros, con capacidad para 300 toneladas.

Resalta también el proyecto Alto Baguales cuyo desarrollo debiese iniciar en los próximos meses, con una inversión de 2 millones de dólares, generando una reducción del valor de las cuentas de luz.

El delegado presidencial informó que en nuestra región se está analizando la actualización de los Instrumentos de Excepción, a través de una mesa multisectorial enfocada en ajustes de corto plazo, con lo que se busca optimizar estas importantes herramientas que apoyan a las empresas regionales, indicando que la Ley Austral, el DFL 15 y el decreto 889, son instrumentos valiosos y que solo a través de este último, se entregaron el año pasado más de cinco mil setecientos millones de pesos, para apoyar a las empresas locales en el pago de las remuneraciones, beneficiando a más de 12 mil trabajadores de la región cada mes.

Simultáneamente a las gestiones regionales, se explicó que el Ministerio de Economía avanza en la aprobación del Proyecto Sistema Inteligente de Permisos, con lo que se podrá acelerar la tramitación de permisos sectoriales y simplificar los procesos de autorización de proyectos de inversión.

En cuanto a la proyección del sector turístico, se mencionó que se espera que este año supere el 7% de participación en el PIB y que se observa con satisfacción el avance de nuevos senderos en los parques nacionales, como el Queulat y el Jeinimeni. “También hemos logrado este año establecernos, desde el punto de vista fronterizo, geopolítico y de complementación con el turismo, en Campo de Hielo Sur, debido a que ayer se instaló la patrulla en el lugar para controlar el paso Marconi y el turismo que viene desde Argentina, que hace caminatas”, agregó.

En cuanto a la inversión pública regional, la autoridad informó que se continuará la construcción del Centro de Salud Familiar (CESFAM) de Coyhaique, con un Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución (SAR) adosado, que permitirá mejorar la atención de urgencia e impactar positivamente en la demanda del Hospital Regional Coyhaique y descongestionar los establecimientos de atención primaria de salud la comuna de Coyhaique.

Igualmente, se destacó la ampliación del aeropuerto de Balmaceda, que permitirá triplicar la capacidad de transporte de pasajeros y equipar a la región con un terminal aeroportuario de capacidad internacional, generando un salto histórico para conectar a nuestra región con el país, triplicando la capacidad de transporte de pasajeros.

Sobre esta estratégica obra, el delegado presidencial regional Jorge Díaz Guzmán,



afirmó que permitirá a los habitantes de nuestro territorio contar con un terminal de pasajeros que pasará de los 2 mil ochocientos a los 12 mil trecientos metros cuadrados, cinco puentes de embarque, con construcción de un helipuerto, remodelación del área de estacionamientos públicos para duplicar la capacidad actual, nuevos estacionamientos para minibuses y nuevos accesos al terminal de pasajeros, generando más de 300 puestos de trabajo en el proceso de construcción.

Asimismo, mencionó los avances que se esperan en otros ámbitos del desarrollo regional. “Hemos iniciado el proceso de concesión del Centro de Montaña El Fraile, estamos viendo cómo dinamizamos el sector silvoagropecuario donde tenemos una buena cantidad de familias campesinas esforzándose para salir adelante con sus proyectos, estamos fortaleciendo el trabajo con el sector acuícola, tanto con la tramitación de la nueva Ley de Pesca como la Primera Ley General de Acuicultura”, comentó.

En materia educacional el representante del gobierno destacó que, a partir de este año en el Liceo Bicentenario de Cerro Castillo, la Escuela Poetisa Gabriela Mistral y la Escuela José Antolín Silva Ormeño, se disfrutarán de los importantes trabajos de conservación que fueron largamente anhelados las comunidades educativas.

Respecto a la conectividad, marcará un avance relevante el término de las conservaciones en los terminales portuarios de Chile Chico y Puerto Ibáñez, así como del aeródromo de Puyuhuapi. A ellos se sumarán los progresos en diferentes tipos de obras en rutas en sectores como Vista Hermosa, acceso norte a Coyhaique, cruce Puente Osses, acceso a Bahía Jara, aeródromo de Chile Chico, callejones Falcón y Velásquez, Tejas Verdes, como también en el cruce al aeródromo de Coyhaique y el acceso al aeródromo de Puerto Cisnes.

Igualmente, se dio a conocer que el 2025 se avanzarán o se finalizarán iniciativas de salud de alto impacto para la ciudadanía, como el hospital de Chile Chico, el Cosam de Aysén, y las postas de salud rural en Puerto Guadal y Villa la Tapera.

Por último, se informó que se espera dar otras buenas noticias a la comunidad regional con la inauguración del Centro de Cuidados y Protección en Puerto Aysén y el inicio de la construcción del edificio para el CFT Estatal, en la misma ciudad, así como la entrega de un importante número de viviendas en las comunas de Chile Chico y Aysén.